

# Rathaus-Korrespondenz

HERAUSGEGEBEN VOM MAGISTRAT DER STADT WIEN. MAGISTRATSDIREKTION - PRESSESTELLE

WIEN I, RATHAUS, 1. STOCK, TÜR 309b - TELEFON: 45 16 31, KLAPPEN 2232, 2233, 2236

FÜR DEN INHALT VERANTWORTLICH: WILHELM ADAMETZ

Montag, 7. September 1959

Blatt 1745

## ===== Anmeldungen für das neue "Schülerheim Brigittenau" =====

7. September (RK) Die Gemeinde Wien hat ein sehr schönes Schülerinternat errichtet. Es steht an der Stelle, an der sich das stark beschädigte Brigittaspital befand. Bürgermeister Jonas wird das "Schülerheim Brigittenau" Freitag, den 9. Oktober, um 16 Uhr, offiziell eröffnen. Bis dahin soll es aber schon ganz in Betrieb sein. Der Verein "Erziehungsheime", dem die Leitung des Internates übertragen worden ist, teilt uns mit, daß die Anmeldungen bereits im neuen Haus, 20, Stromstraße 34, vorgenommen werden können. Telefon: 35-23-59. Im Internat dieses Heimes können Mädchen im Alter von 6 bis 18 Jahren und Knaben im Alter von 6 bis 14 Jahren aufgenommen werden. Dazu kommen Zöglinge in den gleichen Altersstufen, die nur tagsüber dort bleiben.

Nähere Auskünfte sind im "Schülerheim Brigittenau" und bei der oben angegebenen Telefonnummer erhältlich.

- - -

## ===== Krankenschwestern tagen in Klagenfurt =====

7. September (RK) Vom 7. bis 11. September findet in Klagenfurt die diesjährige Jahrestagung der Vereinigung diplomierter Krankenschwestern und Krankenpfleger Österreichs (Weltbund der Krankenschwestern) statt, an der Schwestern (Diplompfleger) aus allen Bundesländern teilnehmen.

- - -

## Infektionskrankheiten im Juli

=====

7. September (RK) Das Gesundheitsamt der Stadt Wien weist im Tätigkeitsbericht über die anzeigepflichtigen Infektionskrankheiten für den Monat Juli zwei Diphtheriefälle (Vormonat vier), 72 Scharlachfälle (Vormonat 163) und zwei Dysenterieerkrankungen (Vormonat keine) aus. An Kinderlähmung sind 20 Personen erkrankt (Vormonat sechs). Im Juli sind zwei an Kinderlähmung erkrankte Personen gestorben. Von den fünf an Typhus erkrankten Personen ist eine gestorben. Im Juli wurden 54 Keuchhustenfälle (Vormonat 61) gemeldet.

Bei einer Gesamtzahl von 7.896 Besuchern betrug die Zahl der Neuuntersuchten in den Tbc-Fürsorgestellen 1.757 (Vormonat 2.342). In 159 Fällen wurde eine aktive Tuberkulose festgestellt. Im Berichtsmonat wurden in den Tbc-Fürsorgestellen insgesamt 5.312 Röntgendurchleuchtungen und 426 Röntgenaufnahmen gemacht.

Die Parteienfrequenz in der Beratungsstelle für Geschlechtskranke betrug 3.156. Von 606 im Wochendurchschnitt untersuchten Kontrollprostituierten waren 18, von 133 untersuchten Geheimprostituierten 32 venerisch infiziert. Aus ganz Wien wurden 199 Fälle frischer venerischer Erkrankungen gemeldet. (Vormonat 158).

In den 53 Mutterberatungsstellen der Gemeinde Wien wurden 7.469 ärztliche Beratungen durchgeführt. In 656 Fällen wurde Vitamin D zur Rachitisvorbeugung verabreicht. In den vier Schwangerenberatungsstellen der Gemeinde Wien wurden 637 Frauen untersucht. Bei 103 Frauen wurden krankhafte Befunde erhoben, welche zu einer Störung der Schwangerschaft führen könnten.

In den Schulzahnkliniken wurden während der Schulferien 189 Kinder untersucht und 87 behandelt.

In den sechs Gesundenuntersuchungsstellen des Krebsreferates wurden 472 Personen, darunter 201 Männer, untersucht. Es wurden 20 karzinomverdächtige Befunde erhoben. 335 Personen wurden wegen anderweitiger Erkrankungen ihren behandelnden Ärzten zugewiesen, dabei 21 Erkrankungen, die erfahrungsgemäß unbehandelt in ein Krebsleiden übergehen können.

**Packt die Badehose ein!**

=====

7. September (RK) Am gestrigen Sonntag, dem vorletzten in der diesjährigen Badesaison, wurden in den städtischen Sommerbädern insgesamt 8.000 Personen gezählt, darunter 3.700 im Gänsehäufel. Das Laaer Berg-Bad brachte es auf 1.200, das Krapfenwaldbad auf 850 Badegäste, von denen allerdings nur wenige auch einen Sprung in das ziemlich kühle Wasser wagten. Die 14 städtischen Sommerbäder sind Sonntag, den 13. September, zum letztenMale geöffnet.

- - -

**Rundfahrten "Neues Wien"**

=====

7. September (RK) Mittwoch, 9. September, Route 1, mit Besichtigung des Stadions, der Assanierung Alt-Erdberg, des Verkehrsbauwerkes Südtiroler Platz und des Kindergartens am Heu- und Strohmärkt sowie anderer städtischer Einrichtungen und Wohnhausanlagen im 1., 3. und 10. Bezirk.

Abfahrt um 14 Uhr vom Rathaus, 1, Lichtenfelsgasse 2.

- - -